



Rechaza oposición darle más recursos al Ejército

Legisladores de ambas cámaras **ven como un despropósito** planes de la Semar para blindar Dos Bocas, y de la Sedena para adquirir más de 5 mil vehículos

**LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
Y MARÍA CABADAS**

—nacion@eluniversal.com.mx

Los planes de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para adquirir más de 5 mil vehículos, así como de la Secretaría de Marina (Semar) para construir una zona naval que blinde la refinería de Dos Bocas, Tabasco, causaron el rechazo de legisladores de oposición en ambas cámaras del Congreso de la Unión.

Senadores consideraron un despropósito el plan de la Semar para blindar la nueva refinería Olmeca de Petróleos Mexicanos (Pemex), mientras que diputados consideraron que aunque se requieren recursos para hacer frente a la crisis de violencia que vive el país, se necesita destinar mayor presupuesto a sectores que han sufrido recortes en los últimos cuatro años, como en salud y educación, así como en el fortalecimiento de los cuerpos policíacos estatales y municipales.

Recientemente, EL UNIVERSAL dio a conocer que la Sedena solicitó a autoridades hacendarias aprobar una inversión total de 13 mil 907 millones de pesos para la compra de 5 mil 522 unidades, mientras que la Semar propuso construir una zona naval para blindar del crimen organizado la refinería de Dos Bocas, inaugurada hace un par de semanas, con una inversión de 6 mil millones de pesos.

El vicedirector del PRI en el Senado, Manuel Añorve, calificó de "un despropósito y un capricho" presidencial el seguir invirtiendo millones de pesos en una obra que es y será un "elefante blanco" y que será el más grande fracaso de infraestructura

del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Consideró que ahora se busca "blindar" a una "refinería que no refina ni un litro de gasolina" y que, además, cuando lo logre, ya será una tecnología obsoleta ante las nuevas energías renovables. "Es un fracaso por donde quiera que se le vea".

Dijo que resulta paradójico que se le quieran invertir más de 6 mil millones de pesos adicionales en un blindaje a una obra inservible y más aún en un estado donde el Presidente, apenas hace algunos años, se dedicaba a tomar pozos petroleros y a bloquear instalaciones de Pemex.

Por su parte, el coordinador de Movimiento Ciudadano en el Senado, Clemente Castañeda, criticó ambos proyectos, tanto blindar Dos Bocas, así como renovar la flota de vehículos de la Sedena, sobre todo en medio de una grave crisis de inseguridad y la estrategia fallida de "abrazos, no balazos" que mantiene al país bajo el acecho del crimen organizado y la impunidad.

"El presidente López Obrador y Morena renunciaron a su responsabilidad civil de hacerse cargo de la seguridad pública. Mientras abandona a las policías locales, que no cuentan con el equipo suficiente y, en algunos municipios, ni con el uniforme, otorga mayores recursos y responsabilidades a las Fuerzas Armadas".

Expuso que la crisis de violencia que vive el país se incrementa todos los días "y frente a ello lo menos que le exigimos al Presidente y al gobierno federal es que reconozcan que la estrategia de seguridad fracasó, que necesitamos corregir de manera inmediata y tomar acciones emergen-

tes, pero no estar gastando en blindar sus obras sexenales".

A su vez, el senador panista Damián Zepeda argumentó que toda inversión en materia de seguridad es prioritaria, pero eso no es excusa para un gasto opaco y sin transparencia. Lo que deben hacer es programar adecuadamente sus inversiones, incluirlas en el presupuesto de egresos y transparentar el gasto.

"De por sí ya está sobregirado en exceso el proyecto de Dos Bocas, ahora resulta que se les olvidó la seguridad y requieren miles de millones más. Todo es el perfecto ejemplo de la falta de profesionalismo de este gobierno".

En la Cámara de Diputados, la legisladora perredista Olga Luz Espinosa comentó que en el partido del sol azteca "nos preocupa que se le esté apostando más a la militarización del país. Cuando Morena era oposición eran los primeros en rechazarla. Pero en este gobierno se les están asignando más recursos tanto a la Semar como a la Sedena para que intervengan en todo".

Señaló que lo más probable es que en noviembre próximo, cuando la Cámara Baja vote el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, estarán incluidas las peticiones que hacen la Sedena y la Semar, y que serán aceptadas por Morena y sus aliados.

"Cuando se vota el presupuesto no se necesita la mayoría calificada, sino una mayoría simple, y Morena y sus aliados tranquilamente aprobarán el presupuesto sin contratiempos. Nosotros daremos la batalla (...) para que el dinero de los mexicanos se vaya a áreas importantes para este país, como educación y salud".

El legislador del albiazul Héctor Saúl Téllez, secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara Baja, comentó que los gastos que pretenden generar la Semar y la Sedena son "ociosos e innecesarios en este momento".

A su vez, el diputado emecista Sergio Barrera externó que en la seguridad no se pueden escatimar recursos, "pero hay que saber dónde invertirlo". ●



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EL UNIVERSAL	5	16/07/2022	LEGISLATIVO

CRITICAN PROYECTO

Legisladores señalaron que construir una zona naval en la nueva refinería de Dos Bocas es gasto innecesario en medio de la crisis de inseguridad que azota al país.



La refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, fue calificada por la oposición como un elefante blanco del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

CLEMENTE CASTAÑEDA

Coordinador de MC en el Senado

"Mientras [AMLO] abandona a las policías locales, que no cuentan con el equipo suficiente (...), otorga mayores recursos a las Fuerzas Armadas"

DAMIÁN ZEPEDA

Senador panista

"De por sí ya está sobregirado en exceso el proyecto de Dos Bocas, ahora resulta que se les olvidó la seguridad y requieren miles de millones más"

OLGA LUZ ESPINOSA

Legisladora del PRD en la Cámara de Diputados

"Nos preocupa que se le esté apostando más a la militarización del país. Cuando Morena era oposición eran los primeros en rechazarla"